

De momento, esta luna ya tiene una víctima.

—Luna —rezongó el policía—. Malditos hijos de puta... Un paquete de mil pastillas pesa algo más de un cuarto de kilo, ¿cómo lo ves, eh, Juan? Alrededor de doscientos ochenta gramos. ¡Diez mil pastillas (pesar)..... menos de tres kilos! ¡Y (valer)..... veinte millones de pesetas en el mercado!

—Es el precio lo que lo hace fácil —intercaló el médico—. ¿A cómo está ahora la cocaína en la calle?

Vicente Espinós (suspirar) agotado.

—Doce mil el gramo.

—Creo que el speed está a unas tres mil, y el éxtasis o el eva a un poco menos, ¿me equivoco? Es lo más barato, y por tanto también lo más explosivamente peligroso. En Inglaterra (consumir-impersonal) a la semana entre un millón y un millón y medio de pastillas, todas entre chicos y chicas de trece a diecinueve años. ¿Cuántas (consumir- impersonal) en España?

No había cifras, y los dos lo (saber)..... Por ello la pregunta se (hacer) más angustiosa.

—Nos llevan una gran ventaja —(decir)..... el policía—, los fabricantes y los traficantes por un lado, y esos chicos por otro. A veces (yo-oir) a mi hija hablar de música y me parece una extraterrestre. Rave, hardcore, trance, house, techno, hip-hop... ¡Hasta hace poco aún (yo creer) que el bacalao se comía, y ahora resulta que lo escriben con K y se baila! —no (reírse) de su mal chiste—. ¿Qué más quieren si ya salen de noche, practican el sexo y hacen lo que les da la gana? ¿Por qué además han de destruirse? ¿Es eso libertad?

—¿Recuerdas cuando (nosotros-fumar)..... hierba en los sesenta?

—¡Venga, no compares, tú!

—Lo único que (yo-saber) es que a veces se necesita una muerte para sacudir a la sociedad —desgranó Juan Pons con deliberada cautela—. En 1992 las drogas de diseño apenas si (alcanzar) un tres por ciento del consumo total en nuestra Comunidad. En 1993 (nosotros-saltar) al diecinueve por ciento, en 1994 (nosotros-llegar)..... al treinta y cuatro por ciento y en 1995... Desde entonces, y sobre todo en estos últimos tiempos, (seguir) aumentando su consumo.

Aún así, estamos lejos de los cincuenta y dos adolescentes muertos en Inglaterra en la primera mitad de los noventa. Cincuenta y dos, que se dice pronto. Y eso quitando comas, lesiones permanentes y efectos secundarios. Y espera, que dentro de diez años (nosotros-tener)..... una generación de depresivos, porque eso es lo menos que les va a pasar a estos chicos. Las lesiones cerebrales y físicas (ser)..... de consideración.

—Este caso levantará ampollas — dijo Vicente Espinós.

—Por eso te decía que a veces se necesita algo como lo de esta chica para sacudir a la opinión pública.